

Der Schriftführer

Heinz-Joachim Daschner



Pressemitteilung über die Jahreshauptversammlung des Holzforum Regensburger-Land e.V. am 30. Januar 2009

„Das Holzforum Regensburger Land e.V. verfolgt das Ziel, den Strukturreichtum im Wald und in der vom Wald und seinen Erzeugnissen abhängigen Wirtschaft zugunsten der Lebensqualität des ländlichen Raums und des Verbraucherschutzes zu erhalten, zu fördern und zu beleben“, so leitete der Vorsitzende Johannes Maag die 1. Jahreshauptversammlung des neu gegründeten Vereines e.V. ein.

Neben zahlreichen Mitgliedern konnte er als Ehrengäste Landrat Herbert Mirbeth, den Vorsitzenden des BDB (Bundes Deutscher Baumeister, Ingenieure und Architekten) Stefan Vogl sowie Thomas Deß und Josef Mersch als Vertreter der Zimmererinnung Neumarkt begrüßen. Der Verein ist aus der Interessengemeinschaft hervorgegangen, die mit großer Unterstützung von Landrat Herbert Mirbeth vor wenigen Jahren gebildet worden war.

Forst- und Holzwirtschaft - ein Riese

Die Forst- und Holzwirtschaft ist wirtschafts- und gesellschaftspolitisch eine der wichtigsten Branchen in Bayern. Der Umsatz des Sektors Forst und Holz liegt bei jährlich über 25 Milliarden Euro. Daneben bieten die im internationalen Vergleich hohen Holzvorräte und Zuwächse, die moderne und intakte Infrastruktur, die leistungsfähigen Betriebe und der ausgezeichnete Ausbildungsstand der Beschäftigten hervorragende Aussichten für weiteres Wachstum. In der Öffentlichkeit wird die Größe und Bedeutung vielfach nicht angemessen wahrgenommen. Dies liegt im Wesentlichen an der mittelständischen Struktur. Durch eine bessere Vernetzung der einzelnen Akteure in der Praxis und Wissenschaft sollen diese Nachteile gemindert werden. Das Holzforum Regensburger-Land ist eine der ersten von 13 Initiativen in Bayern, die dieses Ziel verfolgen.

Zusammenarbeit und Vernetzung

Mittel dazu sind gemeinsame Auftritte in der Öffentlichkeit, die Verbesserung der Information untereinander und Kooperation.

Für das Jahr 2008 konnte Maag von mehreren Aktionen berichten, wie z.B. den Holzheiztag der Fa. Heizung-Sanitär-Brandl in Regenstau-Eitlbrunn, der Beteiligung an der Energiesparmesse in Sinzing und an den Bautagen der Handwerkskammer in Regensburg, der Mitwirkung beim Holzbaupreis des Landkreises Regensburg, sowie beim Regensburger Waldpreis, der von den Waldbesitzervereinigungen zusammen mit dem Amt für Landwirtschaft und Forsten ausgelobt wurde.

Holz- Energie & Umweltmesse in Regensburg HEU

Große Ziele hat sich das Holzforum für das laufende Jahr gestellt. Das dominierende Ereignis ist die Holz - Energie & Umweltmesse vom 11. bis 14. Juni (HEU) auf dem Dultplatz in Regensburg. Regionale Firmen und Betriebe werden dort Produkte und ihre Leistungsfähigkeit präsentieren.

Klimawandel, CO2-Problematik, Energieknappheit und steigende Preise sind die aktuellen Problem und Sorgen. Mit einer nahezu unschlagbaren Ökobilanz und hervorragenden technischen Eigenschaften bietet der Rohstoff Holz hierauf vielfach Antworten und Lösungen.

Auch das Holzforum wird auf einem Gemeinschaftsstand zusammen mit Verbänden und dem Amt für Landwirtschaft und Forsten und in Fachforen vertreten sein.

Highlights von Landrat Herbert Mirbeth

Landrat Herbert Mirbeth präsentierte in seinem Grußwort mehrere Highlights. Er informierte über die Einrichtung einer professionellen Energieagentur, die zusammen mit der Stadt Regensburg zur Verbraucherinformation eingerichtet wird. Außerdem möchte er eine Mustersiedlung mit „ländlicher Identität“ entwickeln. Dazu sucht er derzeit das Gespräch mit Bürgermeistern und Architekten. **„Am besten ist die Siedlung, die keinen Kinderspielplatz braucht,“** so ist einer der Leitgedanken für eine derartiges Vorhaben. Für das 100ste Mitglied des Holzforum setzte er zudem eine Prämie von 1000,00 EUR aus.

Zuversicht bei regionalen Betrieben

Lebhaft verlief die Diskussion zur aktuellen wirtschaftlichen Lage. Karl Rödl von Holzbau - Bedachung in Lappersdorf, Horst Schönberger von der Schreinerei Schönberger in Duggendorf, Konrad Hahn von Fa. Konrad Berger in Köfering, Albert Schön von Schön Holzhandel in Regensburg, Rudolf Auburger – Hackschnitzel aus Regenstauf, Karl Ehrl von Holz Ehrl in Breitenbrunn und Thomas Iberl, Waldbesitzervereinigung Regensburg-Nord berichteten aus ihren Branchen.

Zusammenfassend konnte Johannes Maag feststellen, dass die mittelständischen Betriebe, die überwiegend auf den Binnenmarkt konzentriert sind, relativ gut in das laufende Jahr gestartet sind. Das gibt Anlass zur Zuversicht, dass die zu erwartenden Turbulenzen bewältigt werden. Alle Mitglieder sind aufgerufen, dem Verbraucher die langfristigen Vorteile von Holz und Holzprodukten zu vermitteln. Sie verfügen über die Kompetenz und das Know How, um Bürger und Verbraucher durch Information und die Qualität ihrer Arbeit überzeugen können. Holz und Holzprodukte haben die Chance, aus dem schwierigen wirtschaftlichen Umfeld gestärkt hervorzugehen.

Weitere Informationen zur Messe: www.holz-energie-umwelt.de

Weitere Informationen zum Holzforum: www.holzforum-regensburger-land.de